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N¡14 NOVEMBRE 2008Editorial

Engagements associatifs
dans le quartier

Portrait : Jean Prost

Yves Bozec :
un homme de
conviction

Point Infos : Courrouze

Trémie, Bungalow Colmar...

Le Pont9, toute l’équipe lui dit merci !
“Ce journal c’était un vrai pari, il y a 4 ans, celui de faire travailler 2 quartiers
ensemble. Pari réussi ! Au Pont9 depuis son lancement, j’ai un réel
plaisir à le voir évoluer au fil des éditions, chaque numéro est un nouveau
challenge. Rennaise d’adoption, c’est par cet engagement de terrain que
j’ai appris à connaître mon quartier et ses habitants. Ce que m’apporte le
Pont9 : des rencontres, oui vraiment de belles rencontres.” (Nathalie).
“Le Pont9 c’est une ambiance cordiale où chacun peut s’exprimer, se
conseiller et s’aider. Pas besoin d’être des pros de l’écriture, tout texte est
le bienvenu du moment qu’il apporte des infos sur le quartier. Depuis plus
de 4 ans, cette convivialité me donne envie de m’investir dans l’écriture et
le maquettage, car le Pont9 est un temps de partage.” (Eliane).
Participer au comité de rédaction du Pont9 me procure beaucoup de
satisfaction. En témoignant des activités se déroulant sur le quartier où
j’habite, je prends conscience de son histoire et vais à la rencontre de
mes voisins. La richesse des expériences et des points de vue de chacun
me comble. J’apprécie également profondément l’écoute le respect dans
lequel ont lieu les réunions du comité de rédaction. Le choix d’un article,
le soin apporté lors de sa validation, la formulation de critiques constructives
me sont très formateurs”. (Soazig).
“Ecrire pour le journal est un excellent moyen de mieux connaitre le
quartier, de créer des liens et de participer à la vie locale.” (Jean-Yves).
Ce journal est aujourd’hui un support reconnu. Il est animé par une équipe
d’une dizaine de personnes, de nouvelles têtes arrivent régulièrement,
mais d’autres partent aussi, soit pour des raisons professionnelles soit
pour des raisons personnelles. Rien d’anormal, mais pour préserver
la diversité qui fait notre originalité, pour participer au renouvellement
des idées, être encore plus à l’affût des sujets il devient indispensable
d’étoffer l’équipe. C’est d’autant plus important que nos deux quartiers
vont connaître dans les prochaines années avec l’arrivée du métro,
l’aménagement de la Courrouze... de profondes mutations. Pour faire le
point, envisager l’avenir nous vous invitons à une réunion suivie d’un pot
le vendredi 12 décembre - 18h30 à 19h30 - au Centre Social de Cleunay.

Le Comité de Rédaction



S’ouvrir
au quartier

C’est au 20 rue Claude Bernard que
Monsieur Davoleau, directeur du foyer
ADSAO*, présentait aux riverains
ainsi qu’au Comité de Quartier, sa
nouvelle structure appelée “Maison
Relais”.
Quatorze appartements flambant
neufs pour 17 locataires. Ces
logements sociaux seront un
tremplin pour des personnes en
attente d’avoir suffisamment d’auto-
nomie avant de rebondir.

Anne Riaux en assume le bon
fonctionnement et y tient un bureau
permanent. C’est la version moderne
de la pension de famille.
Monsieur Davoleau voulait par cette
implication montrer son attachement
à la vie associative du quartier.
Et c’est dans cet esprit d’ouverture
qu’à la veille de la fête de la musique
(à l’initiative de Jean Bergère) le
parc du foyer fût mis à la disposition
des associations (3 maisons,
comité de quartier) pour recevoir
l’orchestre de la région Terre-Nord-
Ouest. Trompettes, saxos et même
cornemuses ont enchanté un public
de 200 personnes environ. Un buffet
de qualité offert aux musiciens et
organisateurs a clôturé la soirée.
Ce magnifique cadre a été pour
beaucoup une découverte et l’occasion
pour Monsieur Davoleau de redire
son souhait que les associations
du quartier y organisent des évène-
ments ouverts à tous.

Yvette DETOC
(*) ADSAO : “revivre” en breton
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Yves BOZEC : un homme de conviction
En mai de nombreux amis, anciens
collègues, anciens élèves et parents
d’élèves et bien d’autres ont tenu à rendre
hommage à Yves Bozec et affirmer toute
leur sympathie à sa famille. Yves était une
figure du quartier de Cleunay
et bien au-delà, Yves était
aussi un militant syndicaliste
et mutualiste.
Directeur de l’école publique
Champion de Cicé pendant
une quinzaine d’années, il
est resté dans notre quar-
tier, au moment de sa
retraite. Il ne s’est pas
contenté d’être Directeur.
Son engagement pour que
chaque élève aille aussi loin
qu’il le puisse et pour que l’école publique
de Cleunay soit un lieu d’épanouissement
était connu de tous.
Proche des élèves et aussi de leurs
parents quels qu’ils soient, sous une appa-
rence parfois bourrue, c’était quelqu’un de
très sensible aux injustices et aux insuffi-
sances de notre société.
Il y a maintenant bien longtemps il avait pris
en charge l’alphabétisation de travailleurs
étrangers et en a conservé des liens forts
d’amitié avec l’immigration espagnole.
Président du Cercle Paul Bert de Cleunay
pendant plusieurs années, il a toujours été
présent pour organiser les activités
sportives des élèves et les accompagner
le “mercredi“ après midi aux rencontres

sportives de l’USEP (Union Sportive
d’Éducation Populaire).
Ses samedis après-midi étaient aussi
souvent consacrés à l’encadrement
des jeunes footballeurs du quartier. Il

n’y a pas si longtemps
nous le voyions encore
soutenir sur le bord des
terrains, les équipes de
foot du CPB.
Pour de nombreuses
générations d’élèves du
quartier, il a été l’organisa-
teur de classes de neige
mémorables mais aussi
l’initiateur infatigable de
ce qui est devenu une
“classique” des années

CM1-CM2, la célèbre randonnée
pédestre le long du canal ou de la
Vilaine. Yves a toujours souhaité que
les élèves aillent voir plus loin que les
grillages de l’école.
Nous avons beaucoup regretté de le
voir nous quitter si vite, peu de temps
avant la célèbration du 50ème anniver-
saire de l’école publique Champion de
Cicé.
A la retraite, il a été parmi les fondateurs
de l’Amicale Laïque afin de contribuer
encore à ce que “son école“ continue
à être un centre de vie important du
quartier.

Amicale Laïque de Cleunay

AU FIL DU QUARTIER

Résultats du jeu (Pont9 N° 13)
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Quand avant la guerre de 1870 l'arrière
grand père Eugène né dans le Jura est
envoyé à Rennes pour son service mili-
taire, il n'imagine pas qu'il y fera souche.
Faute d'argent, son petit-fils Jean, qui
aurait aujourd'hui 106 ans, n'a guère fait
d'études, mais c'est à la fois un mécanicien
hors pair et un fonceur. Avenue du Mail,
dans ce qui était le jardin de son père, il
crée en 1924 une concession des voitures
Ford et une concession des camions
Berliet, puis en 1932 une entreprise de
transports. La relève de l'entreprise Prost
sera assurée, dans les années 50-60, par
les deux fils Jean et Michel, deux frères qui
ont épousé deux soeurs.
Au départ, l'activité "transports" n'est que
le prolongement de l'activité "camions".
Son seul client est "l'Economique" de
Rennes, dont elle approvisionne les épi-
ceries depuis l'entrepôt central de Rennes.
Par la suite s'adjoindront les transports
en citernes, les déménagements, le levage
par camions-grues et les convois
exceptionnels.
Jean Prost, l'aîné, est arrivé en 1953. A
partir de ce moment, c'est vers une activité
toute nouvelle, le transport de petits colis
de messageries, que sont prioritairement
orientés les efforts de développement de
l'entreprise.

les livraisons dans les villes et dans les com-
munes rurales.
En 1976, ce réseau comportait 15 succursales,
toutes dans l'Ouest avec une tête de pont à
Paris; en 1991, il en comportait 61, de Brest à
Strasbourg et de Lille à Pau ou à Nice, et 3
succursalles hors de France. Pratiquement
aucun concurrent ne pouvait offrir un service
aussi complètement intégré, c'est-à-dire sans
aucune sous-traitance. L'effectif était de 2 085
personnes.
Au fil des années, les deux frères avaient
acquis une solide réputation. Michel était un
expert reconnu en matière de sécurité rou-
tière et du travail. Jean, qui nous reçoit,
avait en charge le développement de l'en-
treprise, y compris dans sa composante
"relations humaines". Déjà chevaliers dans
l'Ordre National du Mérite, les deux frères
avaient ensuite été faits chevaliers de la
Légion d'Honneur.

Soazig LESEIGNOUX

La porte s'ouvre sur Jean Prost, 76 ans, regard franc reflètant un esprit
vif et assuré. Il était le président de la société Prost Transports, fondée
en 1932 par son père, également prénommé Jean, et devenue au début
des années 90 l'une des entreprises phares de sa profession. Depuis la
fusion de sa société avec le géant américain U.P.S. en 1991, il profite
d'une retraite bien méritée. C'est bien volontiers qu'il répond à nos
questions. A l'occasion de la construction de la trémie rue Claude
Bernard, le terrain qu'occupait Prost Transports est devenu une friche.
Jean Prost revient sur le passé de l'entreprise.

Trop à l'étroit dans ses locaux du Mail,
l'entreprise a dû procéder à l'acquisition
rue Claude Bernard d'un terrain de
17 000 m2 dit "le Gravot". Une ferme s'y
trouve, avec quelques vaches, ainsi
qu'une maison de maître, qui aurait
appartenu à une soeur de l'écrivain
Chateaubriand. Sur le terrain seront
édifiés un bâtiment de 5 000 m2 pour
l'activité "petits colis" et un atelier de
réparation des camions de 3 000 m2.
Dans la maison seront installés les
premiers bureaux.
Le transport de petits colis suppose la
création d'un réseau de lignes régulières,
appuyées sur des succursales, c'est-à-
dire de bâtiments comportant des quais
pour le transbordement des colis et, bien
entendu, des bureaux et un équipement
informatique. Les semi-remorques gros
porteurs assurent de nuit les liaisons
entre les succursales, chaque matin de
plus petits véhicules en partent pour faire

Portrait de
Jean PROST

PORTRAIT
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ENGAGEMENTS ASSOCIATIFS DANS
LE QUARTIER : UNE REALITE, UNE DIVERSITE.

Jacqueline GUIBERT, Prési-
dente fondatrice de l’Association
“BANA du Bénin”, habitante du quar-
tier Arsenal-Redon depuis 20 ans.
“Pendant ma vie professionnelle,
j’avais envie de partir en mission,
c’était vital”.

“J’ai attendu d’être en retraite pour
aller au bout de mon rêve, il faut faire
vivre ses rêves”.

“C’est en 2003 que mon rêve s’est
réalisé, par une mission au Bénin,
pour former un technicien de labora-
toire aux analyses médicales”.

“En rentrant en France, j’étais angois-
sée par la misère et par la mort”.

L’association Bana du Bénin naît en
2004 pour aider le village de Péréné,
au niveau de la santé, de l’éducation,
du développement et de l’autonomie.
Jacqueline Guibert assure la partie
communication de l’association et Paul
son mari, assume la partie technique.
‘’Notre engagement nous apporte que
du bonheur, une certaine utilité, un
retour à l’essentiel. Au Bénin, nous
avons une autre famille avec sa
propre philosophie et qui nous donne
tant de chaleur humaine.”

“J’aime faire partager ma passion
pour le Bénin dans les nombreuses
conférences que je donne en
Bretagne, avec un petit faible pour
les interventions dans les écoles
lors de la semaine de la Solidarité
Internationale.”

‘’La prise de conscience chez les
enfants est importante, un enfant
sensibilisé le restera toute sa vie.
Grâce à leurs dons de livres, les petits
écoliers d’Ille et Vilaine ont contribué
à monter 3 bibliothèques’’.

‘’Je suis également membre de conseil
d’administration de l’association ‘’Les
Trois Maisons’’ et d’une maison de
retraite à St Jacques. Ces rôles me
permettent de rencontrer beaucoup
de monde’’.

“Lors de mes conférences aux ‘’Trois
Maisons’’, j’ai remarqué combien les
habitants du quartier sont en attente
d’information de nos actions avec
une réelle envie de coopérer et un
formidable élan de solidarité.”

En 4 ans, Bana du Bénin est devenue
une association connue et reconnue,
forte de 200 adhérents.
“Nous avons fait une grande famille,
mais je commence à penser à la
relève.”

“Il faut être très disponible pour assurer
la présidence de cette association. “

“Il faut avoir la foi, être motivé, je
voudrais quelqu’un de passionné,
c’est comme cela que l’on transmet
l’envie....”

Association Bana du Bénin
48, bd Voltaire

E-mail : banadubenin@wanadoo.fr
Site web : www.banadubenin.fr

DOSSIER

Pourquoi s’engage t-on dans une association ?
Pour défendre une cause, pour avoir le senti-
ment d’être utile à la société et agir pour les
autres, pour le sentiment d’appartenance à une
équipe ou tout simplement pour un épanouis-
sement personnel.
S’engager c’est aussi un besoin de découverte, la
poursuite d’une finalité professionnelle ou sociale.

Selon les derniers chiffres de l’INSEE, la France
compterait 1 million d’associations et 13
millions de bénévoles.
Nos quartiers Arsenal-Redon et Cleunay sont très
engagés, nous sommesallés à la rencontre de res-
ponsables associatifs et de bénévoles passionnés.
Pour eux c’est une évidence : un engagement
pour les autres se fait aussi avec les autres.

Bruno LERENARD, bénévole à l’association
les ‘’Trois Maisons’’, habitant du quartier Arsenal-Redon
depuis 10 ans.
“En 2002, Joêlle Leblay alors Adulte Relais au sein de
Marion du Faouët, était à la recherche de jeunes
bénévoles. Ma première activité a été les randonnées
et puis le Président de la Maison des Familles, Marcel
Filande, m’a demandé de prendre sa succession pour
les animer.”

“Comme je suis
pâtissier de
métier, j’anime
depuis 2005 un
atelier cuisine et
pâtisserie. Béné-
vole c’est aussi
être aussi poly-
valent, j’ai pris
en 2005 la responsabilité de l’atelier cartes et jeux de
société à la Maison Héloïse.”

“S’engager c’est s’ouvrir aux autres, rompre sa solitude,
avec peu on peut donner beaucoup. Dans l’atelier ran-
donnée, nous nous appelons tous par nos prénoms,
nous nous tutoyons, c’est plus sympa. Nous avons une
petite tradition très conviviale, nous fêtons ensemble
nos anniversaires.”

“Dans mon atelier cuisine, j’enseigne uniquement les
recettes professionnelles. Il y a de la complicité dans
cet atelier, j’assure un service dépannage à mes
‘’élèves’’ qui m’appellent régulièrement quand seules
en cuisine elles butent sur le dosage ou sur le temps
de cuisson de leurs gâteaux... Cet atelier me permet
de transmettre mon savoir et d’apprendre qu’avec
peu, il est possible de faire un repas raffiné.”

“Ma mère était aide-soignante dans une maison de
retraite, et je suis resté à vouloir m’occuper des per-
sonnes âgées, ils ont du vécu, du savoir. A l’atelier
cartes, j’aime beaucoup dialoguer avec eux et écou-
ter leurs histoires. Depuis 2003, je suis membre du
CA des ‘’3 Maisons’’ en qualité de trésorier- adjoint.“

“L’engagement associatif d’un point de vue personnel,
c’est rencontrer des gens, transmettre son savoir,
apprendre également et évoluer.”

Association Les trois Maisons
Site web : www.troismaisons.org

Dossier réalisé par : Nathalie VACCARO et Yves Marie LE SCORNET.
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Yvette MINEC
Présidente de l’antenne
“Cultures du Coeur”
Ille et Vilaine habitante
du quartier Arsenal
Redon depuis 20 ans.
“Mon engagement
répond à un parcours
de vie, à une
démarche humaniste.”

“Quand j’étais salariée, j’étais déjà engagée dans
la vie associative.”

“Avant de prendre ma retraite, j’étais responsable
régionale du réseau Culture et Spectacle à l’ANPE
Bretagne, donc au coeur de la relation sociale.”

“Cette activité est une sorte de continuité où
j’apporte mon savoir faire et mes compétences
culturelles. A la retraite, il me semblait difficile voire
impossible de rester inactive.”

“L’accès à la culture et aux sports est un des
moteurs de l’ascenseur social et peut-être le plus
important.”

Le principe de l’association Cultures du Coeur est
de permettre à des personnes en situation de
précarité d’assister à des manifestations
culturelles et sportives.
“Ma petite fleur, c’est de voir des personnes
heureuses et émues parceque l’association
vient de leur d’offrir un moment de bonheur :
comme se rendre au cinéma pour la première
fois à 37 ans ou aller voir une pièce de théâtre
et ainsi se sentir, le temps d’une soirée, comme
tout le monde. On reçoit beaucoup plus en
donnant, on attend rien.”

“Etre présidente d’une association, c’est donner
beaucoup de son temps, je suis une passionnée et
je crois à ce que je fais.”

“J’ai une retraite quime permet de vivre correctement,
en tant que présidente, je n’accepterai jamais
de remplacer un salarié. Si les finances de l’asso-
ciation le permettaient, je serai ravie d’offrir un
travail à quelqu’un.“

“La passation d’activité, c’est vrai qu’il faut y penser
mais il faut trouver la personne qui peut conjuguer
un engagement associatif important avec sa vie
professionnelle et personnelle, ce qui n’est pas si
facile.”

Association dite d’intérêt général, Cultures
du Coeur a obtenu au printemps dernier la
reconnaissance d’éducation populaire, ce qui
devrait permettre de monter de nouvelles
prestations donc de nouveaux projets.
“Je passerai le relais quand l’association fonction-
nera comme je le souhaite et puis j’ai encore plein
de projets en tête...”

Association Cultures du Coeur
minecyvet@numericable.fr
www.infospectacles.com

Patrice ALLAIS, bénévole à l’as-
sociation ‘’Comptoir du Doc’’, habitant du
quartier Arsenal-Redon depuis 2 ans.
“Je dirais que c’est une conjonction de
hasard. Au départ, j’étais cinéphile mais
je n’avais pas un intérêt particulier pour
les films documentaires, c’est une amie
qui m’a fait découvrir cet univers.”

“J’ai eu tout de suite un bon rapport
avec le concept du Comptoir du Doc :
repèrer et participer aux choix des
films, cela correspondait à mes cen-
tres d’intérêts.”

L’activité de l’association est d’inviter
les personnes à découvrir des films
documentaires originaux, autre chose
que le reportage audiovisuel classique,
avec en prime à la fin de la projection
un débat en présence du cinéaste.
“Rencontrer d’autres personnes et
leur faire découvrir les films est très
satisfaisant, j’aime assez cette notion
de partage, le plaisir est total quand
le débat prend bien.”

“Aujourd’hui, ces rendez-vous régu-
liers me manqueraient et surtout cette

évasion que nous proposons.”

“Mon meilleur souvenir, est une
séance à des scolaires. C’était un vrai
pari, réunir et intéresser des enfants
pendant plus d’une heure. Au début
nous avons eu un peu de chahut et
puis la magie a opéré, pris par le film,
le calme s’est imposé. A la fin de la
projection, le réalisateur fût assaillit de
questions très pertinentes, c’était un
moment très sympa.”

“Passer à une échelle supérieure était
impossible pour nous, bénévoles.”

L’association a crée un emploi pour
gérer la com, le suivi administratif, et
chercher des subventions.
“Comme Célia, notre salariée pos-
sède une formation Art du spectacle,
elle fait du repérage dans les festivals
et propose des films à l’association.”

“Nous avons une comptable pour que
Célia puisse se consacrer à samission.”

“Si j’avais du temps, j’aimerai suivre
un cinéaste sur un tournage voir la
fabrication d’un film et ainsi me faire
une idée de l’aspect coulisses.”

“Et dans un proche avenir, pourquoi
ne pas être le temps d’un festival
membre d’un jury...”

Comptoir du Doc - Rue Jean Guy
Tél. 02 23 42 44 37

E-mail : comptoirdudoc@wanadoo.fr
www.comptoirdudoc.org

Martine Hamon, Trésorière du
Comité de quartier de Cleunay et Pré-
sidente de l’Amicale Laïque, habitante
du quartier de Cleunay depuis 35 ans.

La présence
d’un tissu
associatif sur
un quartier
favorise la
r e n c o n t r e ,
créé du lien
social. Des
r e l a t i o n s

s’opèrent entre personnes de différents
horizons sur des projets communs
(ex. fête de quartier, braderie…).
Les actions menées par les associa-
tions sont de véritables moments de
rencontre entre habitants.
“Le but de mon engagement associa-
tif s’inscrit dans une démarche
citoyenne : je porte ainsi non seule-
ment de l’intérêt pour la vie de la cité
mais de fait j’y participe.”

L’organisation associative permet
la réflexion collective via les
instances : Assemblée générale,

Conseil d’Administration. La richesse
des débats alimente ma réflexion
mais je donne aussi mon avis : «tout
seul dans son coin on ne peut rien
faire pour changer la cité.»
“Depuis 2003, mes fonctions de tré-
sorière au sein du comité de quartier
me conduisent à décider. Les
finances permettent de développer
des projets, mais des choix doivent
être faits. Ces décisions sont prises
en CA : «ce n’est pas la trésorière qui
décide mais bien le CA, la trésorière
apporte les éléments nécessaires à la
compréhension puis à la décision.”

“Penser au renouvellement des béné-
voles doit être toujours présent dans
les esprits. Il doit se penser au fur et à
mesure, nous ne sommes pas à la
chasse aux adhérents. Souvent les
nouveaux adhérents nous donnent au
départ un coup de main, puis petit à
petit ils participent à la vie de l’asso-
ciation. Le problème est aujourd’hui
de toucher les nouveaux habitants,
mais on ne les connait pas…”

DOSSIER
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Le 13 juin dernier se sont déroulées les
obsèques d’André COULANGE.
Le quartier de Cleunay voulait traduire
son émotion, son affection et sa
reconnaissance à sa famille et à ses
nombreux amis et leur dire combien
André avait été précieux et très
apprécié.
A sa retraite, il a su donner de son
temps aux autres et mettre ses
compétences d’ébéniste au service de
tous à la Maison des Familles où il était
membre du Conseil d’animation.
Pendant une vingtaine d’années, en
tant qu’encadrant bénévole à l’Atelier
bois, il a contribué à la formation des
bricoleurs et bricoleuses et à la création
de mobilier varié et d’agencement
d’intérieur de qualité.
Il savait créer l’ambiance au sein des
équipes en conciliant humour et rigueur.
Nous gardons dans notre coeur le
souvenir d’un ami efficace et dévoué
agissant avec discrétion et goût du
travail bien fait.

Geneviève BLAIN
Ex Directrice

de La Maison des Familles

Hommage à
André

COULANGE

BALADES DANS LE QUARTIER

PORTES
OUVERTES
A LA COURROUZE

Samedi 20 septembre 2008, à 10H00, il y a foule au point Info de la Courrouze pour la
visite du chantier. Bernardo Secchi, l’architecte-urbaniste du projet, nous sert de
guide. Les gens n’entendent pas toujours ce qu’il dit, alors il “ s’excouse “, il n’a pas “
l’habitoude de faire l’acteur “.
Accompagnés du maire de Rennes, nous arpentons le site et enrichissons notre
vocabulaire. La route qui traversera la Courrouze de la rue Claude Bernard à la rue
Jules Lallemand ? Ce sera une “ parkway “ qui “ désenclavera “ Cleunay. Entre ses
deux voies de circulation, il y aura une “ noue “ engazonnée (non, non, ce n’est pas
de l’italien). Derrière le point Info, se trouveront les “ Maisons dans les bois “ (des
immeubles comme leur nom ne l’indique pas “, nichés dans “ uné cathédralé végé-
tale “ dont tous les arbres seront conservés.
Nous apprenons aussi des informations appétissantes : les trottoirs de la route qui
prolongera la rue Jean Perrin pourraient accueillir un marché hebdomadaire ; le sec-
teur des Dominos sera doté d’un restaurant d’entreprise et d’une brasserie ; quant à
l’ancienne poudrerie du Chemin de la Guérinais avec sa cheminée en briques, Ber-
nardo y verrait bien “uné restaurant, quelqué chosé pour les gourmets“.
Et le mur alors ? “Ma, il est beau cé mour. Régardez-lé avec cé schiste rouge. Il faut
lé garder !“. Et puis, il y aura une crêche, dans un beau bâtiment parce qu’il est
important “ qué les enfants s’habitouent au beau dé lé plous jeune âge “et puis des
commerces, une maison pour les anciens, une station de métro, une halle avec “uné
belle loumière, pét-être pour dé la danse“, un mur anti-bruit de 500 mètres le long de
la rocade, etc.
A la fin de la visite, certains restent pour pique-niquer, les autres repartent avec des
images plein la tête. Tout cela donnerait presque envie d’habiter dans le quartier si
ce n’était déjà fait ! Vivement le résultat final en... 2020. Sauf si, comme l’a malicieu-
sement dit Bernardo Secchi à certaines dames de l’assistance : “A notre âge, il faut
faire vite. Alors jé fais tout pour accélérer les chosés parce qué en 2020, jé né sérais
peut-être plous là“. A suivre...

Hélène LE MAUX
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LE BUNGALOW COLMAR

Le groupe projet Colmar, avec l’appui du Centre
Social, de la DQO et d’Archipel Habitat a donné une
suite à l’appartement éphémère. Un bungalow a été
gracieusement mis à disposition par l’entreprise de
maçonnerie CNR intervenant sur l’opération Colmar.
Un projet de décoration a été mené par des habitants
avec le soutien de Pascal Toublanc.
Les membres du groupe projet y assureront des
permanences de 10h à 12h. Ce lieu d’information et
d’exposition permettra d’accueillir aussi les plans et
photos du futur Colmar.
La Direction de Quartier Ouest, qui intégrera de nouveaux
locaux en rez-de-chaussée, pourra régulièrement être
présente pour être plus à l’écoute des habitants
et Associations de Cleunay. Une médiatrice
HABITANT/CHANTIER/EMPLOI assurera des
permanences les lundis de 14h à 17h une fois sur
deux. Elle pourra mettre en relation les entreprises et
les personnes en insertion.
Par ailleurs, d’autres associations pourront y accueillir
les habitants pour présenter leurs projets ou discuter de
leurs préoccupations. Pour les informations concernant
le logement ou les baux commerciaux, les intéressés
devront s’adresser directement à Archipel Habitat.
Si des personnes souhaitent s’investir sur des temps
de permanence ils peuvent se renseigner auprès
d’Aurore au Centre Social de Cleunay.

UNE ETUDE SUR LE QUARTIER
La Ville de Rennes engage une étude urbaine sur Cleunay, très importante
puisqu’elle dessinera le devenir du quartier. Les grandes lignes ont été présentées
lors de la réunion du Conseil de Quartier du 1er octobre dernier. Elle se déroulera
en 2 phases. Un “schéma de requalification urbaine d’ensemble du quartier”
ou “plan guide” précédera l’étude plus spécifique du développement du coeur
de Cleunay et des évolutions prévisibles à l’Est du quartier.
De nouveau, la ville souhaite une forte implication des habitants :
- un groupe de travail a été constitué et a rencontré l’équipe d’urbanistes et

de paysagistes dès le 2 octobre.
- des ateliers seront organisés lors de la 2nd phase.
- deux rendez-vous ont été pris dans le cadre des réunions plénières du

Conseil de Quartier : l’un fin janvier / début février et l’autre courant juin.
Pour toute information complémentaire :

(02 23 62 26 81 - email : dqo@ville-rennes.fr).

PN 192 -TREMIE rue Claude Bernard
Le chantier a été arrêté pendant 6 mois pour des raisons techniques de sol.
De nouvelles études ont été nécessaires. Elles ont abouties à exécuter un
renforcement des parois avant de reprendre le rythme normal d’avancement
des travaux. Au total le planning aura pris 9 mois de retard.
Voici les échéances prévues (infos Ville de Rennes - Eric Berroche)
- Avril 2009, fin de la première phase des travaux,
- Décembre 2010, fin des travaux de la Trémie,
- Janvier 2011, livraison de l’ouvrage.

René CANDIO

DU CÔTÉ DE LA BIBLIOTHÈQUE
Quand Roger Briand rentre dans la bibliothèque et qu’il dit “Vous
n’auriez pas quelque chose pour moi?”, on sait qu’il vient chercher un
livre d’aventure ! Depuis des années, il dévore tout ce qui parle de
voyages, d’expéditions, de grands exploits…
“Dans ma tête je voyage en même temps, je
sens les choses... Grâce aux livres j’en ai
visité des pays mais ce qui m’a le plus pas-
sionné, c’est l’Amazonie. Avec la jungle, on
en a des surprises”.
Parmi ses coups de coeur on trouve bien sûr
Jéromine Pasteur, l’exploratrice ayant vécu plu-
sieurs années parmi les Indiens Ashaninkas. J.P. Dutilleux, l’Indien blanc
ayant convaincu le chanteur Sting mais aussi d’autres célébrités à soutenir
la cause amazonienne, le célèbre couple Poussin avec Afrika Trek...
“J’aime aussi les témoignages, les récits poignants comme “Jamais sans
ma fille” de Betty Mahmoody ou comme “Pour l’amour d’un guerrier” de
la journaliste B. Brault tombée amoureuse d’un chef de guerre afghan...”
A travers toutes ces expériences livresques, Roger amateur de marche,
de vélo, de natation repousse les frontières. C’est sans doute, aussi une
manière pour lui de prolonger ses souvenirs d’Algérie et de son
expérience au club alpin.
Une aubaine pour Roger et tous les amoureux de voyage, la bibliothèque
Cleunay proposera plusieurs animations autour du voyage tout au long
de l’année scolaire 2008-2009... Avis aux amateurs!.

Fabienne ROGINSKY

POINT INFOS

Dates importantes à retenir :
du samedi 31 janvier

au 1er février 2009
Repérage et mise en place du tunnel

du samedi au dimanche 8 février 2009
Poussée de l’ouvrage dans la nuit.

ZAC La Courrouze :
5, 4, 3, 2, 1…. C’est parti !

Une nouvelle page de l’histoire de notre quartier est en train
de s’écrire : les travaux de la ZAC La Courrouze ont démarré
par la pose symbolique de la première pierre le 19 juin 2008.
Les membres des groupes de concertation étaient invités à
cet événement.
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NOUVELLE ENTREPRISE

IMPORTANT :
Réunion du journal “Le Pont Neuf” suivie d'un pot.

Le 12 décembre à 18h30 au centre social.
Cette réunion est ouverte à tous.

Euro Formation
47, Boulevard Voltaire
Tél : 02. 23. 40. 23. 40
E-mail : euroformation-

rennes@orange.fr
Web : www.euroformation-rennes.com

Auto-école conduite par Jean-Pierre Gicquel.
Valérie, la monitrice est aux doubles
commandes.
Tests psychotechniques par Monna.
Cours de code le soir de 18h à 20h.
Centre de formation des moniteurs.
Stages de récupération de points.

Travaux au bureau
de poste de Cleunay

Message d’Emmanuelle Parcheminer,
Directeur d’établissement de Rennes
Colombier et Rennes Cleunay et habitante
du quartier de Cleunay :
Votre bureau de poste de Cleunay situé
32bis, rue Jules Lallemand, sera fermé
pour travaux du vendredi 28 novembre
18h au mardi 16 décembre 9h. Le personnel
de Cleunay accueillera ses clients au
bureau de Rennes Colombier situé 27 bd
du Colombier pour retirer leurs courriers
habituels, recommandés et colis.

COMPTOIR DU DOC
rue Jean Guy Rennes

comptoirdudoc@wanadoo.fr
infos : www.comptoirdudoc.org

Dans le cadre du MOIS DU FILM
DOCUMENTAIRE (et de la théma-
tique "Histoires d'immigrations"),
COMPTOIR DU DOC et la MJC Anti-
pode-Cleunay proposent :

Mardi 25 novembre à 20h30 (entrée
libre), BARCELONE OU LA MORT.
Un film de Idrissa Guiro (France.
2007, 52 min., Simbad Films)

A 30 ans, Modou a frôlé la mort en
tentant de rejoindre clandestinement
les îles Canaries en pirogue.
Aujourd'hui, il est de retour au Séné-
gal mais une nouvelle pirogue est
déjà en construction. Sera-t-il encore
une fois du voyage ? A travers son
histoire et celle de son cousin Talla,
un professeur d'anglais qui tente de
sensibiliser les jeunes aux dangers
de la traversée, le réalisateur cherche
à comprendre quel rôle tient ce phé-
nomène dans la construction du pro-
jet d'avenir de la jeunesse africaine...

Projection suivie d'une rencontre
avec le réalisateur.

La projection sera précédée d'une
séance scolaire dans l'après-midi
avec les collégiens du quartier.

> MJC Antipode Cleunay :
www.mjc-antipode.com

> Maison Héloïse : 06 07 98 63 99
> Espace social : 02.23.44.88.88
> Maison des familles : 09 99 67 27 66
> Centre social : 02.99.67.32.14

Comité de quartier de Cleunay

Brèves les 3 Maisons
Mardi 25 novembre visite commentée de
l'exposition permanente du musée de
Bretagne. durée 1h30 - tarif 3€
Inscriptions jusqu'au vendredi 14 novembre
Mardi 2 décembre Maison des Familles :
2, rue Joseph Gémain.
Conférence de Paul Albert à 20h :
Le Vietnam (entrée libre).
Mardi 9 décembre Maison Héloïse :
13, rue de Redon.
Concert de chants de Marins par les
Rescapés de la Carmeline
Inscription jusqu'au 1er décembre
(entrée libre)

Brèves Espace social
En novembre : Exposition du Roi Arthur
dans le hall de l’espace social.
27 novembre : Animation de la rue André
Trasbot
En décembre : Décoration de Noël de
l’Espace Social avec les habitants de
Cleunay.
Octobre, novembre, décembre : Ateliers
Bijoux
Activités adultes proposées aux habi-
tants de Cleunay (Cuisine, Atelier créatif,
Jardinage, Couture, Atelier Look,
Sophrologie, Informatique, Sorties, Le
Café du Vendredi, Après-Midi Jeux). Ins-
cription auprès de Zina à l’Espace Social
ou au Centre Social.

Brèves Centre Social
Prochain Atelier des Parents le Mercredi
26 novembre prochain au Centre Social
de Cleunay à 19 h 45 sur le thème :

«Mon ordi : mon ami…mon ennemi… ?»
Ou comment repérer la dépendance et
comment réagir avec ses enfants?
Intervenante : Edwige Picard, spécialiste
en addictologie et dépendance
Possibilité de garde d’enfants sur place.
Renseignements au Centre Social, ou sur
http://www.centres-sociaux-rennais.fr/.
Prochain thème des talents z’Anonymes
du 26 janvier au 6 février : les îles. Le
vernissage se déroulera le 27 janvier
avec la traditionnelle galette des rois.
Dans le cadre de l’organisation des
bourses ou vêtements et aux jouets, le
centre social recherche des bénévoles.
Merci de vous renseigner à l’accueil.

Brèves Comité de quartier
Cleunay
Samedi 20 décembre arrivée du Père
noël à Cleunay, il sera à 16h devant la
Poste.
Samedi 11 janvier à 11h : galette des rois
du comité au Centre Social de Cleunay.
Samedi 28 février Assemblée générale
du comité à la MJC.

Brèves MJC
- Mercredi 19 novembre à 17h Café

citoyen sur les droits de l’enfants
Présentation de l’exposition photos et
discussion avec les enfants du centre de
loisirs mobilisés sur cette manifestation.
- Vendredi 19 décembre à partir de 20h

grande soirée dans la salle de l’Antipode.
Soirée organisée en partenariat avec la
ludothèque du centre social. Cette soirée
est ouverte à tous, aussi n’hésitez à venir
découvrir de nombreux jeux géants.
- Samedi 17 janvier 2009 à 15h30 :

Assemblée générale.

Brève comité de quartier
Arsenal Redon :
Dimanche 25 janvier 2009 à 15h Maison
Héloïse Galette des rois en association
avec les Trois Maisons.

AGENDA
LES BRÈVES DE L’HIVER
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